

# BRN-Büro\*

in der Amtsstube  
Louisenstraße 32  
01099 Dresden

Mail: [koordination@brn-buero.de](mailto:koordination@brn-buero.de)  
[www.brn-buero.de](http://www.brn-buero.de)



## Auswertung BRN-Umfrage 2020

**Fragestellung:** Die BRN 2020 in den Spätsommer/Herbst verschieben (1) oder ausfallen lassen (2)?

Die Umfrage wurde per E-Mail versandt und teilweise weitergeleitet, es wurden daher ca. 150-170 Menschen (Anwohner\*innen, Künstler\*innen und Veranstalter\*innen) befragt. Es haben 77 Personen geantwortet und abgestimmt.

	Variante 1 (Herbst/Spätsommer 2020)	Variante 2 (ausfallen lassen)	Andere Meinungen (Termin egal)
Alle (77 Antworten)	Stimmen: 20	Stimmen: 54	Stimmen: 3
Anwohner*innen	9	19	2
Gewerbetreibende	4	9	1
Künstler*innen	6	10	
Veranstalter*innen	18	41	3

Im Folgenden wurden die genannten Argumente zusammengefasst und weitestgehend zugeordnet.

### Pro / Contra Argumente zu einer Verschiebung innerhalb des Jahres 2020

#### Pro

- ✚ Unternehmer\*innen, Gewerbetreibende und Künstler\*innen sollen sich finanziell erholen können.
- ✚ BRN im Herbst als Hoffnungszeichen und Erholung, frei nach dem Motto „Wir leben noch!“
- ✚ Eine andere Art BRN im Herbst veranstalten, kleiner und neustädtischer.
- ✚ BRN gekoppelt an die autofreie Woche oder parallel zum Stadtfest stattfinden lassen.
- ✚ Eine Verschiebung ja, aber nur um wenige Wochen nach hinten, am besten noch vor den August.
- ✚ Die Planungen so vorantreiben, dass die BRN innerhalb kürzester Zeit und relativ spontan zu einem beliebigen Zeitpunkt veranstaltet werden kann. (Damit kann man auf jeglichen Entwicklungen zu Corona reagieren.)
- ✚ Da die Fördermittel ans Haushaltsjahr gebunden sind, sollte eine BRN noch dieses Jahr stattfinden.

# BRN-Büro\*

in der Amtsstube  
Louisenstraße 32  
01099 Dresden

Mail: [koordination@brn-buero.de](mailto:koordination@brn-buero.de)  
[www.brn-buero.de](http://www.brn-buero.de)



## Contra

- ✚ Viele Veranstaltungen werden in den Herbst verschoben, das bringt logistische Probleme wie belegte Locations, „mobile Toiletten“ Knappheit und weitere kulturelle Konkurrenz mit sich.
- ✚ Die Unsicherheit über die Durchführbarkeit aufgrund der Corona Krise besteht im gesamten Jahr, damit gibt es keine Planungssicherheit und Kosten fallen trotzdem an.
- ✚ Neustädter Clubs und Kulturstätten verlegen diverse Veranstaltungen in den Herbst, daher schwierig einen freien UND gemeinsamen Termin zu finden.
- ✚ Gemeinsame Planungen, die auch Treffen und Versammlungen beinhalten, sind zumindest bis zum Sommer, aufgrund der Einschränkungen durch Corona schwierig.
- ✚ Das NAF (Neustadt-Art-Festival) am letzten September-Wochenende ist so eine Art kleine BRN, sie würde von der großen BRN Konkurrenz bekommen.
- ✚ BRN im Spätsommer ist Konkurrenz zur „Woche des guten Lebens“. Die autofreie Woche möchte und sollte sich unbedingt von der BRN abgrenzen, da es bei dem Projekt um eine Simulation der Normalität unter anderen Umständen (also Autofreiheit) geht und eine wissenschaftliche Begleitung stattfindet.
- ✚ Das Wetter ist im Herbst unberechenbarer als im Juni und die Nächte sind kälter.
- ✚ Eine Ersatz BRN 2020 mit Einschränkungen wäre unattraktiver und daher blieben die gewünschten Einnahmen hinter den Erwartungen, der Aufwand bliebe jedoch der gleiche.

## Pro und Contra zum Aussetzen

### Pro

- ✚ Das Aussetzen als Sabbatjahr nutzen und mit der BRN in Klausur gehen.
- ✚ Die kreative Pause nutzen und die nächste BRN gemeinsam gestalten!
- ✚ Das Verschieben ermöglicht eine bessere Vorbereitungszeit und Planungssicherheit.

### Contra

- ✚ Die Neustadt benötigt ihre BRN!

## Weitere Meinungen:

- ✚ Beim Aussetzen der BRN 2020, sollte die BRN 2021 eine Woche lange gefeiert werden.
- ✚ Die BRN im Juni 2020 virtuell veranstalten.
- ✚ BRN als kleines feines Anwohnerfrühstück oder Hoffest zu einem späteren Termin im Jahr, zurück zu den Wurzeln.